
丰台携手林西决战决胜脱贫攻坚
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丰台区与内蒙古赤峰市林西县自1996
年起开展对口帮扶和经济合作工作，2011
年5月签署《“十二五”时期对口帮扶合作框
架协议》；2016年11月签署《关于进一步加
强对口帮扶和全面合作的框架协议》，结对
开展东西部扶贫协作工作。

林西县于1986年被确定为第一批国家
扶贫工作重点县。截至 2019 年底，累计建
档立卡贫困人口总数为10475户、19588人,
贫 困 发 生 率 从 2014 年 的 10.9% 下 降 到
0.0089%，未脱贫人口7户16人。林西县于
2018年8月正式退出贫困县序列，是内蒙古
自治区第一个脱贫“摘帽”的国家级贫困
县。丰台区按照脱贫“摘帽”不摘责任、不摘
政策、不摘帮扶的要求，继续携手林西巩固
脱贫成果，决战决胜脱贫攻坚。

■2011年至2020年，北京市、丰台区
财政累计投入帮扶资金15038.4万元，实施
帮扶项目126个

据了解，2011 年至 2020 年，北京市、丰
台区财政累计投入帮扶资金15038.4万元，
实施帮扶项目126个，其中：市级帮扶资金
11198.4万元，实施帮扶项目47个（附件1）；
区级帮扶资金3840万元，实施帮扶项目79
个（附件2），市区两级帮扶项目累计惠及建
档立卡贫困人口1.76万人。

2020年，北京市、丰台区财政投入帮扶
资金 6010.4 万元，实施帮扶项目 22 个，其
中：市级帮扶资金4770.4万元，较去年增长
183.78%，实施帮扶项目7个，包括产业类项

目5个，人才培训类项目2个；区级帮扶资金
1240万元，较去年增长30.53%，实施帮扶项
目15个，包括产业类项目8个，基础设施类
项目2个，人才培训类项目2个，社会事业类
项目，2个劳务协作类项目1个。

■丰台区选派11位领导干部到林西县
挂职帮扶，选派专业技术人才交流76人次

丰台区先后选派11位领导干部到林西
县挂职帮扶。其中处级领导7名：穆志军、
王玉昌、杨晓辉、李雪松、田昊、张传力，任县
委常委、政府副县长；科级干部 4 名：宋晔
晖、谭彩平、江伟、张旭。目前，张传力任林
西县委常委、政府副县长，张旭任林西县扶
贫办副主任。

林西县先后选派26名领导干部到丰台
区相关部门挂职学习。其中处级领导4名：
陈广丽（人大常委会副主任）、杨景林（政府
副县长）、孟祥军（统战部部长）；刘靖鹏（政
府副县长）；科级干部22名。目前，刘靖鹏
任卢沟桥乡副乡长，樊伟任丰台区科信局通
信科副科长。

2018 年以来，丰台区共向林西县选派
专业技术人才76人次（2018年17人次，2019
年32人次，2020年27人次），其中医疗领域
65 人次（2018 年 16 人次，2019 年 27 人次，
2020年22人次），教育领域8人次（2018年1
人次，2019 年 5 人次，2020 年 2 人次），农牧
业领域3人次（2020年3人次）。2020年，丰
台区共向林西选派23名专业技术人才，其
中：一年期以上5人，7至12月3人，1至6个

月15人。
2018 年以来，林西县共向丰台区选派

专业技术人才72人次（2018年20人次，2019
年52人次），其中医疗领域26人次（2019年
26 人次），教育领域 46 人次（2018 年 20 人
次，2019年26人次）。2020年，林西县暂未
向丰台区选派专业技术人员。

■丰台区3个街乡镇与林西县4个贫
困乡镇建立结对帮扶关系

截至目前，丰台区内3个街乡镇（东铁
匠营街道、新村街道、宛平地区）与林西县4
个贫困乡镇（大井镇、十二吐乡、新林镇、统
部镇）建立结对帮扶关系，8个社区、村与林
西县6个贫困村建立结对帮扶关系，丰台区
10家医院、社区卫生服务中心与林西县10
家医院、乡镇卫生院建立结对帮扶关系，丰
台区11所学校与林西县11所学校建立结对
帮扶关系，丰台区16家企业与林西县7个贫
困村建立结对帮扶关系，10 家社会组织与
林西县9个贫困村建立结对帮扶关系。

■丰台区助力林西县6841名贫困人口
实现就业

2018 年以来，助力林西县 6841 名贫困
人口实现就业（2018年2794名，2019年2510
名，2020 年 1537 名），其中：来京就业 60 名
（2018年24名，2019年19名，2020年17名），
就近就业 6512 名（2018 年 2541 名，2019 年
2471名，2020年1500名），到其他地区就业
269名（2018年229名，2019年20名，2020年
20名）。2020年，助力林西县1537名贫困人

口实现就业，其中：来京就业17名，就近就
业1500名，到其他地区就业20名。

■开展双方党政干部培训12次，培训
党政干部670人次

2018年以来，丰台、林西累计开展双方
党政干部培训12次，培训党政干部670人次
（2018年9班次188人次，2019年2班次478
人次，2020年1班次4人次），开展专业技术
人才培训36次，培训专业技术人才6985人次
（2018 年 11 班次 4442 人次，2019 年 17 班次
2193 人次，2020 年 8 班次 350 人次）。2020
年，开展党政干部培训2次，培训38人次，开
展专业技术人才培训8次，培训350人次。

据丰台区发改委相关负责人介绍，2018
年以来，丰台区共引导8家企业到林西县投
资兴业，累计投资 8.1 亿元，带动 5386 名建
档立卡贫困户增收。2020年，引导3家企业
向林西县投资1.5亿元，带动1550名建档立
卡贫困户增收。组织开展多种形式的消费
扶贫活动，助力林西县销售农副产品3.8亿
元，带动 4909 名建档立卡贫困户增收。
2020 年，助力林西县销售农副产品 0.97 亿
元，带动 1495 名建档立卡贫困户增收。丰
台区引导社会各界向林西县捐赠现金和物
资共计877万元。2020年，已向林西县捐赠
现金和物资162万元。

本报讯（特约记者 孙颖）8月15日早晨7点38分，一辆
辆满载蔬菜水果的货车开始驶入新发地市场大农门，新发地
市场正式复市。记者从新发地市场获悉，当天有1000多辆
货车近1.3万吨蔬菜水果进场，新发地市场重新与商户一起
托稳首都的“菜篮子”“果盘子”。

按照复市安排，新发地市场主市场铁路以南区域于8月
15日正式对外开放营业，该区域占地651亩，其中水果批发
区域为304亩，临时蔬菜交易区域为166亩，上货区为71亩。
加上周转新区146亩、周转一区81亩共878亩，将恢复市场正
常时期果蔬交易量的60%。主市场铁路以北区域计划于9月
10日前正式对外开放营业，实现新发地市场全面复市，届时
果蔬供应能力将达到历史同期水平。目前新发地市场对商
户免除进场费、摊位费等管理费用，尽快恢复市场的交易秩
序和保供能力。

记者在大农门门口看到，电子屏上显示着车辆的预约
信息，一辆辆大货车缓缓驶入市场，商户进行人脸识别和体

温检测。在批发区，穿着红色马甲的批发商和穿着黄色马
甲的买货人员在市场内交易着，每谈成一笔生意，都会拿出
手机扫码完成交易，然后在穿着绿色马甲的摆渡车司机的
帮助下把购买的货物运输到上货区的车上，出场时买方还
得再接受扫码。记者从新发地市场获悉，复市后的新发地
市场建立完成了市场智能管理系统，通过实名认证方式，推
行“卖方注册制，买方会员制”，实现了人、车、货的信息全面
可追溯。

新发地市场常务副总经理顾兆学介绍说，新发地市场主
市场铁路以南区域共有5个大门，其中大农门、富农门为批
发区入口，三农门和裕农门为批发区出口，强农门为上货区
出入口。8月14日晚上完成预约的进场车辆为815辆，但是
15日早晨有200多辆车闻讯而来，市场临时协调出区域安排
这些车辆停放，并组织工作人员到车协助商户完成注册、预
约、登记审核，粗略统计15日进场车辆超过1000辆，进场果
蔬近1.3万吨。 （下转第二版）

本报讯（记者 林瑶）8月14日，记者来到位于丰台区太
平桥街道月恒正大新生活广场里的冰之宝国际滑冰馆，冰
球少年们正在进行精彩纷呈的冰球训练。

“训练的时候很冷，时间长了脚很疼，但是我很喜欢滑
冰，让我觉得像在冰上飞一样，多苦我都要坚持。”今年8
岁的孙默默小朋友已经学习冰球两年了，说起滑冰脸上扬
起大大的笑容，眼里也闪着光芒。孙默默的爸爸告诉记
者，疫情期间虽然不能来冰场，但是教练会组织大家线上
进行陆地训练，体育锻炼一直没停过。学习冰球以来，明
显感觉到孩子比之前身体素质好多了，意志坚强了。

据介绍，北京冰之宝国际滑冰馆，冰场面积为1400平
方米、滑冰面积为830平方米，集冰球、花样滑冰、短道速
滑于一体，为广大冰雪运动爱好者提供了更加专业的冰上
活动场地和专业的冰上运动培训。

“疫情期间，我们购入专业级别喷雾消杀机，并配合工
作人员两个小时进行一次全面消杀，此外，现阶段我们还
要求各个时段冰面不超过25个人。”石磊介绍。
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丰台区党政代表团赴林西对接扶贫协作工作

新发地市场复市首日近1.3万吨果蔬进场

本报讯（记者 赵智和）为深入贯彻党中
央关于打赢脱贫攻坚战的重大决策部署和市
委市政府关于京蒙扶贫协作工作要求，8 月
16日至18日，丰台区委书记徐贱云率领丰台
区党政代表团赴内蒙古自治区赤峰市林西县
对接扶贫协作工作，谋划收官之年扶贫协作
和精准帮扶工作，研究巩固脱贫成果的长效
机制，进一步推进全面脱贫与乡村振兴有效
衔接工作。丰台区人大常委会主任张巨明，
内蒙古自治区赤峰市委常委、市政府党组成
员、副市长王晓东，赤峰市人大常委会副主
任、林西县委书记田向存，林西县委副书记、
县长付守利等一同参加活动。

调研考察期间，丰台区代表团先后深入
林西德青源金鸡产业扶贫项目、十二吐乡扶
贫产业园设施农业项目、林西县清真肉牛肉
羊屠宰加工扶贫合作项目、林西县贫困人口
就业创业服务中心、林西岳各庄农副产品交
易中心项目、大井镇东方红村玉米皮工艺品
扶贫产业基地和东山生态扶贫产业园贫困户
易地搬迁小区项目调研考察。丰台区党政代
表团还走进贫困户郑国忠、江秀林家中慰问，
并分别赠送慰问金。丰台区党政代表团还看
望慰问了林西县挂职干部和专业技术人才。

调研考察期间，召开扶贫协作联席会，田
向存主持会议。会上，与会人员共同观看丰
台区与林西县扶贫协作宣传片。付守利介绍
了丰台区与林西县京蒙扶贫协作工作进展情
况，他说，丰台区委、区政府不仅在资金支持、
产业发展、项目合作等方面硕果累累，更通过
干部交流、人才培训等措施，让林西学习到了
北京的新思想、新理念，使全县上下干部群众
思想得到进一步解放、开阔了眼界视野、拓宽

了工作思路。
王晓东表示，近年来，丰台与林西的扶贫

协作成效显著、成果丰硕，形成了很多宝贵经
验，尤其是德青源金鸡产业扶贫项目、林西岳
各庄农副产品交易中心项目和林西县清真肉
牛肉羊屠宰加工扶贫合作项目，在全市、全自
治区起到了示范引领作用。今年是脱贫攻坚
的决战决胜之年，林西、丰台两地要共同努

力，进一步加大项目的推进力度，确保项目如
期完工，同时，要注重通过消费和就业带动扶
贫，并要及时总结扶贫协作经验做好宣传推
广。

徐贱云表示，今年是决胜全面建成小
康社会、决战脱贫攻坚的收官之年，到 2020
年现行标准下的农村贫困人口全部脱贫，
是党中央向全国人民作出的郑重承诺，必

须如期实现。我们要与林西团结协作，深
入贯彻党中央和市委市政府的各项决策部
署，更加聚焦精准脱贫，更加突出脱贫实
效，更加注重巩固成果，确保脱贫攻坚目标
任务全面完成。

徐贱云指出，下一步工作中，一是要高质
量完成年度扶贫协作任务。要认真对照年初
确定的各项目标任务，针对工作中存在的困
难和问题，拿出切实有效的措施，扎扎实实推
进扶贫协作工作，确保各项任务如期完成并
经得起检验。二是要聚焦重点持续发力。发
挥丰台优势，结合林西特点，分类推进产业、
就业、教育、健康、消费扶贫，打造扶贫协作特
色亮点。要着重抓好就业扶贫工作；要多措
并举抓好消费扶贫；要广泛开展结对帮扶、社
会动员工作，深入实施“万企帮万村”行动。
三是要全力推动扶贫协作项目。今年，北京
市帮扶资金4770.4万元，安排项目7个；丰台
区帮扶资金1240万元，安排项目15个，所有
项目均已开工。丰台、林西要继续通力合作，
加快项目实施进度，确保年底前项目全部完
工，力争年内形成扶贫效益，让更多的贫困群
众直接受益。四是研究巩固脱贫成果的长效
机制。要按照脱贫“摘帽”不摘责任、不摘政
策、不摘帮扶、不摘监管的工作要求，及早谋
划脱贫攻坚目标完成后的工作，丰台、林西两
地共同协商建立防止返贫的长效机制、持续
巩固脱贫成果，推进全面脱贫与乡村振兴有
效衔接，推动两地合作向更大范围、更宽领
域、更高层次发展。

丰台区领导李岚、葛海斌、周新春以及两
地相关部门负责人和街道乡镇负责人参加座
谈会或调研。

林西岳各庄农副产品交易中心位于林西县林西镇，占地面积149.8亩，总建筑面积约
15.3万平方米。丰台区卢沟桥乡岳各庄村和郑常庄村在林西县注册成立林西县京蒙同兴
实业有限公司负责项目建设运营。该项目总投资2亿元（岳各庄村1.4亿元，郑常庄村0.6
亿元），其中京蒙扶贫协作资金854.81万元（北京市454.81万元，丰台区400万元）。

挂职团队的一位老大哥给我分享过这
么一则故事：女儿问他，什么是扶贫。爸爸
回答：“扶贫就好比全班同学在长跑，当大
部分人冲过终点线的时候，爸爸要做的就
是陪着那几名落后的同学，鼓励着他们坚
持跑过这条终点线。”女儿兴奋地说：“那爸
爸的工作还是很重要的！”爸爸听后转身走
向阳台吸烟去了，只有妻子发现，一向要强
的“顶梁柱”，双眼已充满泪水。我很庆幸
我在来内蒙古的前一天刚过完我女儿的 2
岁生日，庆幸她在 2 岁的年纪还不懂什么是
离别。我和这位老大哥应该就是故事中的

“陪跑者”。
2019年9月17日，我从丰台区南苑乡来

到赤峰市林西县。第一次感受到9月底的秋
风落叶，第一次感受到 10 月初的银装素裹， 第一次感受到接近-30℃的冬天，第一次感觉

羊肉用清水煮也很好吃，第一次喝到咸味的
奶茶。第一次在没有家人的陪伴下，组织北
京挂职的小伙伴们在千里之外过节团聚。也
是第一次走进失去老伴儿和儿女的贫困户大

妈家中，第一次看到一望无际的蔬菜大棚，第
一次看到德青源鸡蛋的生产过程，第一次见
到林西岳各庄市场的建设，第一次和扶贫办
的小伙伴们为迎接考核没日没夜地拼搏了一
个半月，第一次……

我们为了林西岳各庄市场项目多次往返
北京对接工作，为了清真肉牛肉羊屠宰场项
目7天跑了5个省7个市考察屠宰设备，为了
林西德青源项目每个月都要去现场几次查看
有机肥厂的施工情况。为了设施农业项目，
各乡镇京蒙帮扶的蔬菜大棚都留下过我们的
足迹。其实我们的心愿很简单，就是希望用
北京的帮扶资金为我们热爱的林西建设更多
的、好的帮扶项目，使更多的贫困户能够从中
受益。在这次具有历史意义的长跑中，不让
一个人掉队，我们会跑在最后一名贫困户身
边，支持他、鼓励他勇敢地冲向终点。这就是
一名“陪跑者”的历史使命。

受新冠疫情影响，近半年来，我只回过一
次家。在这短短的一周中，我尽量弥补着对

家人的亏欠。妻子和我说过一件心酸的事，
闺女有一次在公园，见到和我身材差不多的
人就喊爸爸，发现对方并不是爸爸后，害羞地
低下了头。然而，正是家人对我工作的无条
件支持，才能让我在林西安心地做好扶贫工
作。其实我知道，家人受的累并不比我少，只
是怕影响到我，才从来不会和我抱怨太多。
说我们是“陪跑者”，他们又何尝不是呢？

习近平总书记在参加十三届全国人大三
次会议内蒙古代表团审议时说道：中国共产
党的根基在人民、血脉在人民。党团结带领
人民进行革命、建设、改革，根本目的就是为
了让人民过上好日子。希望内蒙古的同志
大力弘扬“蒙古马精神”。吃苦耐劳，一往无
前。虽然我不是内蒙古人，但“蒙古马精神”
一直激励我前行。在脱贫攻坚的战役中，我
愿化身为一匹“蒙古马”，激励着、陪伴着、驮
负着每一个贫困户，陪伴着他们在脱贫攻坚
的道路上勇往直前，直至把最后一名贫困户
护送过终点。 （丰台林西县挂职干部 张旭）

做一名合格的“陪跑者”

挂职干部挂职干部风采风采

张旭（右一）到新城子镇樱桃沟村对
口帮扶的贫困户家中走访慰问。

本报讯（通讯员 关璐）8月19日，区委书记徐贱云到
中华联合保险集团股份有限公司走访调研。

在丽泽金融商务区中华保险大厦，现场察看企业办公
环境，了解企业发展情况，听取意见建议。中华联合保险
集团股份有限公司（简称“中华保险”）是全国唯一一家以

“中华”冠名的保险集团公司，旗下设有中华财险、中华人
寿等子公司。2020年6月，与阿里巴巴集团合作，为中华
财险构建新一代全分布式保险核心系统，开启保险行业数
字化创新先河。

徐贱云对中华保险在疫情期间给予丰台区防疫工作的无
私支持和帮助表示感谢。他强调，要抓紧推进丽泽金融商务
区基础设施和环境建设，提升区域通行能力和整体环境面貌，
为符合商务区功能定位的优质企业落户发展提供良好环境。

要进一步优化营商环境，为企业量身定制“服务包”，
结合企业发展需求和实际困难，提供精准服务保障，促进
企业健康发展。要落实落细各项常态化疫情防控措施，主
动做好服务，帮助企业复工达产。

区领导李岚、周新春一同参加。

徐贱云到中华联合保险集团股份有限公司走访调研

本报讯（通讯员 关璐）8月19日，区委书记徐贱云检
查调研新发地市场复商复市情况。

在市场富农门，通过市场运行大数据电子屏幕察看当
日进出市场车辆、人数、上货量等数据情况,了解市场复商
复市进度。在市场农产品检验检测中心、翠鲜缘进口水果
专营区、上货区、批发区等区域，察看了解市场分区管理、
农产品检验检测、水果蔬菜经营交易、冷库管理、垃圾无害
化处理、防疫措施落实情况。

徐贱云强调，要严格按照“批零分开、干湿分开、生熟
分开”工作要求，进一步优化市场功能分区，规范交易流程
和经营秩序，严控进货渠道，稳步推进市场复商复市进度，
确保货品供应充足，全力做好保供稳价工作。

要切实抓好常态化疫情防控工作，将各项防疫措施落
实落细，重点加强冷链食品和冷库经营管理，严格做好进
口食品进库前消毒消杀、垃圾无害化处理等工作，紧盯薄
弱环节，确保防疫安全。

区领导李岚、周新春一同参加。

徐贱云检查调研新发地市场复商复市情况

原梓峰原梓峰//摄摄

炎炎夏日，丰台室内冰场感受冰雪运动魅力

本报讯（记者 方芳）8月15日上午，区委副书记、代区
长初军威到新村街道调研。他首先来到永乐文化产业园，
察看老旧厂房转型文化空间后园区的业态规划、运营建设
等情况；在芳菲路社区，检查垃圾分类、物业管理和环境提
升等工作，看望慰问社区一线工作人员和志愿者。

座谈会上，初军威强调，新村街道聚集着医院、高校、
火车站、文创产业等各类城市要素资源，目前，正处于转型
升级跨越发展的关键时期，未来发展潜力巨大。街道班子
要继续精诚团结，坚定打硬仗的信心和决心，高水平、高标
准、高质量规划建设好新村街道；要紧抓重点，结合街道实
际，以爱国卫生运动、“两个条例”落实、疏整促等工作为契
机，做好老旧小区和背街小巷改造、精品大街建设、失管小
区专项整治、民生保障等工作，确保干一件成一件，尽快补
齐基础设施和公共服务短板，切实提升区域环境质量，营造

“生活性服务品质圈”，要整合资源发掘特色，设计打造城市
新地标；要以“一盘棋”的思维高位统筹，依据城市设计导则
要求和中心城区标准定位，提前谋划区域产业布局，提升商
业业态，加大招商引资力度，吸引能够引领区域经济发展的
优质企业、机构和大项目入驻落地，同时加速对接中关村丰
台科技园和丽泽金融商务区的外溢资源，为区域增添发展
动能和创新活力；街道干部要全面学习补充产业发展、招
商引资、金融资本等多方面知识，加强与市区委办局、企业
等合作交流，推动各项工作上台阶。

区领导张婕一同调研。

初军威到新村街道调研


